Vpe pág:

31/05/2025

Audiencia

57,65%

ACTUALIDAD

## **Profesores sobre** la violencia: "Acá ya se perdió el respeto"

Profesores y el gremio docente afirman que denuncias por agresiones incluso aumentaron la primera parte del 2025.

Manuel Muñoz González manuel.munoz@estrellaconce.cl

1 menos tres docentes consultados por La Estrella evitaron referirse públicamente a la convivencia que existe al interior de las salas de clases en la actualidad, pues su postura fue no hablar en público de los problemas que se vienen acrecentando hace años, como son la violencia y malos tratos de parte de sus propios alumnos.

"Acá ya se perdió el respeto, y pasa no solo en los cursos más grandes como enseñanza media, sino que incluso desde la básica va se advierte en algunos casos. Es algo que ha venido en constante aumento", comenta un docente del Liceo Juan Martínez de Rozas, quien prefiere no publicar su nombre por te-

Eduardo, docente de



Cada vez que hay agresiones todos lo lamentan y rechazan, pero la verdad nadie hace nada".

Jorge Barriga, Colegio de Profesores Región del Biobío

historia de un establecimiento municipal de Hualpén, también se refirió al actual momento que se vive en algunas aulas, que si bien no generaliza en todo nivel, sí considera que es algo que tiene complicado a los profesores, tanto en su salud física en algunos casos, como en su salud mental.

"En mi caso no he tenido problemas de agresiones físicas, pero sí he debido intervenir y frenar a algunos estudian-

tes ante faltas de respeto, ya sea porque no quedaron conformes con la nota o porque algo no les gusta v responden de mala forma. Eso sí, sé de colegas que sí han sido víctimas de agresiones, y que muchas veces quedan ahí, en la interna del establecimiento. Acá hay un tema de base, de formación de los jóvenes, de los valores que les entregan en sus casas, porque en la escuela hay aspectos que no se pueden enseñar, que vienen de la familia. Es ahí donde se debe apuntar como sociedad, para evitar situaciones como lo que ocurrió en San Pedro", expresó el académico de 53 años de edad.

En el gremio docente existe evidente preocupación, tanto por la gravedad de lo ocurrido en San Pedro de La Paz, como por hechos de violen-

cia que han sufrido sus pares en el último tiem-

de aumento en las de-

nuncias por agresiones

primer trimestre 2025.

a docentes se registró el

po a nivel nacional. Jorge Barriga, presidente del Colegio de Profesores de la Región del Biobío, expresó la preocupación que existe en el gremio docente respecto de situaciones de violencia al interior de los recintos educativos, tanto entre alumnos como hacia los propios académi-

"En los últimos años v particularmente la región ha sido azotada con el tema de la violencia escolar. Tenemos una infinidad de profesores y profesoras con agresiones permanentemente. De hecho hace un mes más o menos la Superintendencia de Educación entregó unas cifras, que hablaban de un aumento de 121% de agresiones hacia adultos, tanto hacia profesores como hacia asistentes de la educación. Incluso sobre ese dato, sabemos que

no es real, porque hay muchos casos que no llegan a ser denunciados",

expresó. "Nos tiene agotados que cada vez que ocurren temas de violencia, las autoridades locales lamentan la situación, lo repudian, rechazan, pero a la larga no se mejora nada. Hay un proyec-to de convivencia escolar hace más de un año en el Congreso. Está durmiendo y nadie hace nada, con la necesidad que existe, es decir, nadie le toma el peso a lo que está ocurriendo", lamentó el directivo del Magiste-



DOCENTES AFIRMAN OUE CASOS DE MALTRATOS Y AGRESIONES SON PERMANENTES EN LA ZONA

Reportan estado de los

